



Santanyí

QUINCENAL DE INTERESES LOCALES

DEPÓSITO LEGAL P. M. 380 - 1958

Año I * Sábado 5 de Julio de 1958 * N.º 14 * Precio del ejemplar: 2 ptas.

LA POPULARIDAD Y LA FAMA

En una quincena se nos han ido para siempre dos mallorquines de muy distinta dimensión intelectual, cuyas muertes, por igual, han llenado los periódicos de la isla: Juan Estelrich, el humanista, y Juanito Valls, el actor. Ambos me distinguieron con su amistad. Sentí en el alma su pérdida y ruego a Dios por su inmortalidad.

Juan Estelrich Artigues, de Felanitx. Ojos vivisimos y adivinos, los suyos. De humilde cuna, con el latín y el griego por instrumentos, ha muerto de Delegado de España en la U. N. E. S. C. O. Las etapas de su vida, entregadas a la cultura y a la política, no son para ser reseñadas en estas livianas, para todos, páginas de «SANTANYÍ». Su renombre llegó a todos los rincones. Su rostro, ya que no su obra literaria y de mentor, era famoso.

En cambio, Juanito Valls, el modesto y definido comediante de Palma, en el escenario y fuera de él, era lo inmediato que se aprecia y quiere. La humanidad de este hombre, que con unos pocos artistas más ha hecho posible que se discutiera el teatro mallorquín, era constatada por todos los mallorquines sin excepción. Juanito Valls era la popularidad misma.

Dándose las manos, seguramente, sin haberse conocido, Estelrich y Valls han entrado en la eternidad. El uno respetado y querido el otro. Yo que traté y admiré a ambos, quiero quede constancia de su muerte en pleno vigor sobre esta hoja, mientras uno es glosado por la FAMA y el otro llorado por el PUEBLO.

B. V. y T.

MOROS EN LA COSTA

Fortificación del Roser

VI

Santanyí vivía bajo una continua inseguridad. Es lógico que se preocupara, que llegara a tener una obsesión, para su defensa.

A pesar de que en las ordenaciones para la fundación de la villa se dijera que debía construirse una muralla y foso para su protección, lo cierto es que al venir el gobernador Sagarrija en 1386 aquí no existía ninguna defensa contra los piratas. La visita de este gobernador tenía por objeto estudiar la fortificación y defensa de nuestro municipio. La primera providencia que se tomó fué fortificar la parroquia, nuestro actual Roser.

Aún hoy, después de diferentes transformaciones, el Roser conserva detalles —aspilleras, restos de matacanes...— de su carácter de fortaleza.

Don Jerónimo Berard, en su precioso manuscrito del siglo XVIII, al referirse a la antigua parroquia dice: «En el remate de sus paredes se ven almenas como en las antiguas murallas, porque al principio se guarecían dentro de ella, cuando los molestaban los moros».

No falta quien quiera ver sobre sus piedras de tan hermoso dorado huella de los impactos que recibió al ser atacada.

Se conoce que en ningún sitio —a pesar de que ya estuviera construida la muralla— la gente se encontraba tan segura como dentro la iglesia. Ciertamente es que algunos particulares habían levantado torres para su propia defensa: torres de Son Danús, Son Amer, Sa Vall, Son Morlá, etc. y dentro de la población también las había, como por ejemplo la que vemos en la Calle Rafalet —llamada de Ca'n Beu o del Retgidor—, la torre d'En Clar, en la Calle Majoral, y otras que han desaparecido: Ca'n Bonico, Ca'n Bessarar... En el catastro —Stims Generals de 1573— encontramos reseñadas buen número de torres construidas para el valimiento de particulares. Y es de notar el alto valor que daban a las casas, estos refugios, como, asimismo, las cisternas —entonces había pocas— que les defendían contra los enemigos más duros de pelar que Santanyí tuvo: la sed y el moro.

Se ve que había mucha gente que buscando seguridad durante la noche iba a dormir en el interior de la iglesia, sobre todo en épocas de amenaza. El Sr. Obispo —báculo seguro el del Dr. Arnedo— dijo que era una irreverencia ir a dor-

mir ante el Santísimo Sacramento. Por esto ordenó que se construyera un porche sobre el techo de la iglesia para que allí pudieran dormir —y roncar si viniera el caso— los amedrentados santanyinenses. Quien suba a la azotea del Roser podrá ver claros indicios de que el techo se construyó.

B. LLANERES

LA ESCALERILLA

La suscripción pro-escalerilla ha tenido un éxito. Diariamente recibimos donativos con destino a la construcción de la misma, que si no hay novedad, se estrenará el día 16 de julio, fiesta de Ntra. Sra. del Carmen y de Cala Figuera.

No crean Vdes. se trate de una escalerilla vulgar. No. Se trata de una escalerilla de hierro galvanizado, de campeonato. Como las que, junto a las mismas, suele retratarse Esther Wyllyams.

Y vayamos al grano, que es lo que interesa, dando cuenta al lector de la relación de cantidades que hemos recibido hasta hoy.

Suma anterior: 402 ptas. D. Miguel Ballester, 10 ptas.; «Jordi-Bosch», 10; Srta. Catalina Lladó, 10; D. Bartolomé Cánaves, 7; D. Antonio Amengual, 10; D. Silvestre Vicens, 5; Srta. María Escalas, 13; Srta. Coloma Vidal, 13; Señorita Sebastiana Miquel, 13; D. Juan Vidal «Simoneb», 25; D. Juan Amengual, 10; Antonia y Salvador Vidal Grimalt, 20; D. Rafael Gil Maties, 25; «Residencia Pontás», 75; D. Jaime Bonet Nicolau, 100; y Ferrería Amengual, 25.

Total recaudado hasta el presente: 773 pesetas.

«SANTANYÍ» agradece la buena acogida de su iniciativa, que equivale a decir agradece la generosidad de sus amigos.

UN DEPORTE DE VERANO

Un hecho indudable de la juventud actual que vive cerca de la costa es su afición por las cosas del mar; nunca como ahora había sido la juventud tan deportiva y en verano el deporte se orienta en gran parte hacia la natación.

En nuestra ribera la afición es grande. Exagerando un poco podría decirse que ahora los niños aprenden a andar y a nadar a un tiempo; el niño aprende a nadar antes de que pueda pensar seriamente en el peligro de ahogarse; solo tiene que vencer el obstáculo que

supone la temperatura del agua y el aprender a respirar a su debido tiempo. El desconocimiento racional del peligro facilita el aprendizaje. Por eso han desaparecido casi totalmente aquellos preparativos de corchos, flotadores y calabazas que antes parecían indispensables para iniciarse en la natación.

Es necesario, sin embargo, no forzar al niño a que se bañe sino solo invitarle a que lo haga y si por un reflejo instintivo sufriera alguna impresión desagradable, no insistir hasta que la

impresión se olvide. ¡Qué cruel resulta ver sufrir a estos pequeños a quienes sus padres obligan a nadar entre gritos de desesperación convirtiendo un placer en un instrumento de tortura! La repulsión física que puede suponer a veces para el niño el agua no puede vencerse por la fuerza. Con esto lo que se consigue es aumentar la repulsión. Y no vale el argumento paterno de que se ha ido a pasar con los chicos el día junto al mar y es necesario «rentarse», como si para lavarse no hubiera bañeras y duchas adecuadas.

(Pasa a la pág. 4)

Movimiento demográfico

Desde el 17 de junio al 30 inclusivos, se ha registrado el siguiente movimiento demográfico, que nos facilita el Registro Civil:

Nacimientos: Miguel, hijo de Antonio Burguera Rigo e Inés Monserrat Ferrando (Llombarts).

Defunciones: Miguel Pons Jaume, 61 años (Santanyi).



Estuvo en esta villa el Delegado Nacional del SEU, acompañado del Delegado del Distrito Universitario de Barcelona y del de Baleares, D. Victorino Anguera.

Con el Alcalde Sr. Adrover, recorrieron las calas de nuestra costa.

Con alegría celebraron los

pequeños la fiesta de final de Curso de Catecismo. Hubo una manifestación pública infantil que recorrió las principales calles de la villa. Se celebró una velada recreativa, con traca final y reparto de golosinas entre los niños.

La parroquia de Alqueria Blanca, organizó una peregrinación a Eluch, siendo numerosos los fieles de aquel lugar que efectuaron el desplazamiento.

El pluviómetro, en junio, registró estos datos:

Días de lluvia: 3. Lluvia máxima: 3'6 litros por metro cuadrado (día 12). Lluvia total: 7 litros por metro cuadrado.

De Sociedad

Ha finalizado los estudios de odontólogo, el médico D. Bartolomé Obrador Bonet, a quien felicitamos.

Aprobó el 2.º curso de Magisterio, la Srta. María Sbert Escalas. Enhorabuena.

En sus respectivos cursos de Bachillerato, han sido aprobados con brillantes notas: Miguel Barceló Vidal, Sebastián Caldentey Llopis, Inés Coll Lladó, Mateo Escalas Vidal, Pedro G. Pons Clar, Cristóbal Sbert Portell, Juan Verger Suau, Juana Vidal Burguera y Sebastiana Vidal Burguera. Felicidades.

Ha ingresado por oposición en la Escuela de Estado Mayor, el Teniente de Infantería, D. Mateo Escalas.

PORTA MURADA

ANTE LAS PRÓXIMAS FIESTAS

En repetidas ocasiones hemos hablado, desde la «Porta Murada», de nuestras diversas fiestas populares.

Y tanto como nos interesa que estas mismas fiestas se desarrollen con el mayor decoro. Precisamente en el número anterior sugeríamos unas ideas para que las fiestas de la Cala cobraran nuevos alicientes, para que su programa se renovara y fuera más rico en aspectos.

Cabria, ahora, insistir en idéntico sentido, procurando para el mayor esplendor de las fiestas de San Jaime.

A nuestro entender, empero, —aparte del debido decoro con que estas fiestas deben desarrollarse— lo que más interesa de las mismas es su significado espiritual. La fiesta mayor de San Jaime debe ser la fiesta de la gran familia santanyinense; de los santanyinenses de aquí y de los santanyinenses que viven fuera de nuestro municipio.

Las fiestas de San Jaime —su programa— es el pretexto para que se avive más y más la unión, la fraternidad de los hijos de un mismo pueblo.

Mientras los niños con su ilusión fácil de encandilar trasfiguran e idealizan los actos a ellos dedicados, y los jóvenes viven intensamente —casi diría sin darse cuenta— el divino tesoro de la juventud, los mayores

recuerdan los dulces momentos de los verdes años vividos al amparo del sol o de las noches estrelladas de San Jaime.

Estos momentos intensos de hermandad no deben desperdiciarse en mínimos, personales, recuerdos o vicencias de una fiesta mayor.

En ocasión de esta misma fiesta debe redoblar nuestro deseo de hacer un pueblo unido, inquieto, progresivo, de una ejemplar modestia.

A nuestros amigos de fuera, a los santanyinenses que abandonaron sus hogares y vuelven por unos breves días a vivir la fiesta de familia, hemos de sentir el insatisfecho orgullo de mostrarles nuestras modestas realizaciones y participarles nuestros planes para el mañana.

No nos conformamos con lo que somos. Ancho es el futuro para llenarlo de obras acabadas. En la coyuntura de San Jaime pongamos de manifiesto a los que vendrán lo que cada uno de nosotros hemos hecho para la personal mejora. La suma de las individuales realizaciones es el balance del mejoramiento de nuestra ciudad. Es bueno y hermoso —dicen unas divinas palabras— ver a los hermanos reunidos. Así nos vean, nuestros amigos, unidos, entusiasmados, en nuestra familiar empresa de hacer más agradable, más noble, a Santanyi.

EL DE TANDA

Felicidad, ¿dónde estás?

Yo nunca la he visto. ¿Y tú? Si vas alguna vez al canódromo de Palma verás que los perros corren tras una liebre y nunca la alcanzan. La mueven mecánicamente. ¿No te has fijado nunca? Este mundo parece un canódromo. La gente busca la felicidad corriendo tras ella, pero pocos la alcanzan.

El Califa Abderramán, hombre de dotes singulares, estadista insigne, profundamente honrado de sus súbditos, harto de toda clase de placeres, después de 50 años de reinado confesó no haber sido feliz ni siquiera 15 días. Bismark hacia el final de su vida repetía: «Si sumo las horas de felicidad, no llego a reunir más de 24». Felicidad, ¿dónde estás? Solo estás en Dios. Alejandro Magno lloraba por no poder conquistar otros mundos. Un estudiante pobre decía a un ladrón: «No encontrarás tú de noche lo que yo no hallé de día». Un señor multimillonario, a quien no le faltaba nada, solo ansiaba morir. Estaba hastiado. No vivía a gusto y no le faltaba nada. ¡Solo le faltaba Dios!

¿Aún no te has convencido amigo, de que tu felicidad no está donde te señalan tus instintos? Una dorada desde su pecera y un canario desde una jaula empezaron a dialogar: «Quisiera nadar como ese canario» —dijo el pez—. El canario respondió: «¿Qué bien se debe estar en el agua fresca donde «vuela» el pez!» Una voz misteriosa ordenó: «¡Al agua, canario!» «¡A la jaula, pez!». Inmediatamente cambiaron de sitio y ninguno se sintió feliz. Porque Dios al crearlos los había colocado en el lugar más adecuado a su especie.

La felicidad está donde Dios la puso. Y tú la encontrarás por el camino dorado del amor a Dios. Es la única manera de ser feliz. Amarle y servirle con el vestido riquísimo de la gracia. Así encontrarás en tu interior tu conciencia transparente, tranquila, limpia... y a Dios reinando en su centro... Aquí está la felicidad.

TU AMIGO.

Por oposición ingresó en el Cuerpo de Aparejadores militares, nuestro amigo D. Jaime Bonet.

Procedente de Madrid, ha llegado el Notario de esta villa D. José J. Barrenechea, acompañado de su familia.

N. de la R.—Siendo imposible hacernos eco de todas las notas sociales que se registran, agradeceremos a quienes tengan interés en su publicación lo manifiesten a alguno de nuestros redactores.

Plusmarca en Radio



1.957,65



2.694,40



3.746,90

Iberia Serie RECORD 1958
Campeonas de la Radio

AGENCIA OFICIAL:

«Radio Para Todos»

María Curie, 3 - Palma

Sub-Agentes en todos los pueblos de la Isla

EXTRAORDINARIO A LA VISTA

Con motivo de las fiestas de San Jaime, el próximo número de «SANTANYI» será extraordinario. Lo compondrán ocho páginas y en vez de aparecer el sábado 19, como sería normal, retrasará su salida hasta el miércoles 23, víspera de fiestas.

Atención, pues, a nuestro número 15, que a pesar de los pesares, no sufrirá aumento de precio en atención de nuestros apreciados suscriptores.

Santanyi

Quincenal de intereses locales



AVICULTURA

HIGIENE

Se entiende por higiene el conjunto de normas científicas y prácticas que contribuyen a la mejora de la salud, incrementando las defensas orgánicas contra las enfermedades.

La higiene ejerce su acción sobre el organismo sano, asegurando su fortaleza y apuntalando los muros de ésta, para que resulten de mayor eficacia a los ataques de las afecciones de toda índole. Desde este punto de vista, la selección, los cruza-mientos y en general la zootécnica aviar, deben ser dirigidos con un criterio higiénico, esto es, procurando que los individuos que hayan de aparearse para formar las familias, castas y razas, ofrezcan el máximo vigor.

Además la higiene atiende a la vigilancia de las defensas del organismo contra las causas externas de las enfermedades, destruye éstas mediante la desinfección, evita su introducción en los gallineros gracias a la profilaxis y las combate ya en la puerta de entrada o en el seno del organismo, impidiendo el desencadenamiento del consiguiente proceso morbo-so. Este último sistema de lucha se refiere al empleo de vacunas. Hay que destacar que los animales que mejor resisten a la enfermedad son siempre los menos selectos.

NUTRICIÓN

Y por último, está el problema de la nutrición. Este es uno de los puntos fundamentales para el buen desarrollo de dicha explotación.

En las aves el metabolismo orgánico es de mayor intensidad que en casi todos los mamíferos. La producción de huevos supone un desgaste considerable del ave, el cual hay que compensar mediante una nutrición conveniente y adecuada, estableciendo de modo correcto una alimentación equilibrada y racional y no a tontas y a locas.

La gallina exige una alimentación variada y abundante; rica en proteínas, vitaminas... y cada día más perfecta y completa, pues a medida que se incrementa y mejora la selección, las aves presentan mayores exigencias nutritivas y están sujetas con más frecuencia a desequilibrios alimenticios que se traducen en diversas enfermedades.

MIGUEL BALESTER

Concurso Fotográfico de «Santanyí»

B A S E S

- 1.ª — Pueden concurrir todos los fotógrafos aficionados que lo deseen, sin distinción de nacionalidad.
- 2.ª — El tema obligado será de la villa de Santanyí o cualquier paisaje de su municipio.
- 3.ª — Las fotografías tendrán el tamaño mínimo de 15 x 10 cms. (postal.)
- 4.ª — Todo concursante podrá presentar tantas fotografías como desee.
- 5.ª — Las fotografías deberán remitirse a la Redacción del periódico «SANTANYÍ», Pl. Mayor, 29, Santanyí, indicando el concursante su nombre y dirección.
- 6.ª — El plazo de admisión de los trabajos finalizará el 15 de noviembre del corriente año.
- 7.ª — La exposición tendrá lugar en la Sala de Cultura de la Caja de Pensiones de Santanyí, el día 30 de noviembre de 1958, festividad de San Andrés, patrono de la villa.
- 8.ª — Se concederán varios premios, consistentes en objetos artísticos típicos del país.
- 9.ª — El fallo del Jurado, designado por la Redacción de «SANTANYÍ», será inapelable.
- 10.ª — Una vez realizada la exposición, podrán ser retirados los originales de la Redacción, personalmente por el concursante o por persona debidamente autorizada.
- 11.ª — Los trabajos premiados quedarán propiedad de «SANTANYÍ».
- 12.ª — Igualmente, las restantes fotografías que no fueran retiradas durante el plazo de tres meses a partir de la fecha de la exposición, quedarán propiedad de este quincenario.

**

Es de esperar que este concurso, organizado con el fin de estrechar las relaciones de Santanyí con los turistas que nos distinguen, contará con el apoyo de los mismos.

MATEO GRIMALT SUÑER

F A B R I C A
D E Q U E S O S Y
M A N T E Q U I L L A S

PRODUCTOS EXQUISITOS ¡PRÚEBELOS!

Santo Domingo, 11

LLOMBARTS (Santanyí)

VIVA VD. AL DIA...

Utensilios eléctricos **Frisice y Hogel**

Maquinaria **Hoover-Hogel** * Motocicletas **Roa y Villof**

Concesionario:

Tomás Darder Hevia

Av. Alejandro Rosselló, 79-81 - PALMA

**

EN SANTANYÍ: Plaza Mayor, 29

LA LECCIÓN DEL ATLÉTICO DE BILBAO

No podemos dejar en silencio la gesta del Atlético de Bilbao, que el pasado domingo se proclamó campeón de Copa de S. E. el Generalísimo al vencer al Real Madrid por 2-0.

Si señores, es una verdadera lección la que ha dado el equipo norteño, no tan sólo al Real Madrid, sino también a los restantes equipos españoles que nutren sus filas de jugadores ajenos a su región.

El Atlético de Bilbao —pocos aficionados al fútbol lo ignoran— está formado completamente por jugadores vascos, retribuidos, el que más, con 150.000 pesetas anuales. No así el Real Madrid, integrado por gente de las distintas regiones españolas y algunos extranjeros, por los que se han pagado millones de pesetas por sus fichajes. Sin embargo, en esta ocasión —como se ha visto— de poca cosa han servido los millones.

Un entusiasta aplauso, pues, al equipo bilbaino por su lección, que debieran aprender todos los clubs de España, nacionales y regionales. Y un nuevo aplauso por esta victoria de los vascos sobre el Real Madrid, actual Campeón de Europa, en su propio terreno de Chamartín.

Se ha dicho que nuestro fútbol atravesaba un mal momento. El Atlético de Bilbao —vasco y español de pies a cabeza— acaba de demostrar lo contrario.

BIELET

DECORE SU HOGAR, SU HOTEL, SU DESPACHO

CON PINTURA

Faserit

Pat. Suizo

Decorativa - Aislante del sonido La más resistente a los golpes Entre las múltiples referencias figuran los hoteles Bahía Palace, Formentor, La Cala, Victoria, Majorica, Cala Mayor, Augusta, Capital y Virginia; Bordados Antonella, Compañía Telefónica, etc.

Representante exclusivo para Mallorca: M. FIGUEROLA, Ca-puchinas, 13 - Tel. 3693 - Palma

Brincos del cordero



Los coches de choque se marcharon de Santanyí.

Y con ellos, un montón de «rubias»...

**

Según el historiador oficial de nuestro quincenal, hace más de 658 años no habían venido a esta coches de choque.

Y cuando lo dice nuestro «archivo»...

**

El Teatro Principal ha cerrado su temporada cinematográfica.

El «cine» empezará ahora en Cala Figuera...

**

—Porque yo, en la Cala... Una alemana...

—Nada, hombre. Nada.

**

Una turista decía: «El hombre español, ser muy peligroso.»

—Ca, señorita. No es tan fiero el león como lo pintan.

—Entonces, Lopintan debía serlo mucho...

**

Todavía se reciben donativos pro-restauración del órgano. Al referirse a la misma, una «madona» dijo:

—Yo no pienso entregar cantidad alguna.

—En cambio, cuando se case vuestra hija, ¿verdad que queréis que el órgano suene a «todo gas»?

No supo que contestar.

**

Aunque ya haya pasado un poco la fiebre, queremos que nuestros lectores tengan constancia de un telegrama que la «Peña del Humor» envió a la Federación, con motivo de la eliminación del «Mallorca». Vds. saben se decía que no había derecho, qué tal, qué cuál, y se solicitaba, por medio de la prensa, se enviasen telegramas pidiendo una «repesca» para el club decano. Pues bien. Vean:

«Leído vibrante artículo prensa ayer y visto méritos contraídos por el Mallorca, solicitamos su ascenso a I División, sin pasar por II. — Afectuosamente. — «La Peña».

Cada-cual, haga el comentario por su cuenta.

**

Cena de despedida al Presidente de la «P. del H.», que se va a casar y cede el mando.

Un aplauso para el Presidente saliente que es el entrante...

**

Aquí estamos María, «cantaos» de la «via»...

PEPE EFE

GENTE QUE PASA

Ib Werner Christensen

Ib Werner Christensen, estudiante danés, ha pasado un mes en Santanyi. Habla español, con pequeños reparos. A veces en vez de cabellos, dice caballos. Sin embargo—en el buen sentido de la palabra—nos entendemos perfectamente. Hemos trabado amistad. Nos hablamos de tú.

—¿Qué aire te trajo a nuestra villa?

—Tenía buenas referencias de Cala Figuera y Cala d'Or. Quería conocerlas. Las visité y quedé encantado. De paso, recorrí Santanyi y encontrándolo así mismo maravilloso para el descanso, aquí me instalé durante esas semanas.

—¿Habías estado ya en Mallorca?

—Dos meses en Palma el año pasado, en calidad de guía intérprete para jóvenes danesas.

—¿Cómo te gusta la isla?

—Es un trozo muy majo. (Lo dice así).

—¿Y lo que te agrada más de la misma?

—El paisaje. Las montañas, las playas. La gente es muy simpática.

—¿Lo que te gusta menos?

—Las «boites» de Palma y los sitios turísticos, donde cobran dos precios distintos de una misma consumición. El económico, para los de casa. Y el caro, para los extranjeros.

—¿Santanyi, qué?

—Es un pueblo rodeado de naturaleza hermosa, con mucha tranquilidad, ideal para el descanso. A pesar de esta tranquilidad no es aburrido. Falta sin embargo, alguna diversión para la juventud. En cuanto a la costa, no comprendo como no llega más turismo a este rincón, que para mí, es el más bello de Mallorca.

—¿Cómo crees podría incrementarse la afluencia de forasteros?

—A base de publicidad. Carteles, folletos, etc. Y dando facilidades a los visitantes para que ellos mismos hicieran propaganda constructiva entre sus amistades.

—Ib, joven tú y soltero, ¿te ves capaz de casarte con una mallorquina?

—No.

—¿Por qué?

—Hay mucha diferencia entre el carácter mallorquín y el mío. Formación, costumbres... Además la lengua mallorquina no me gusta.

—No obstante, ¿habrás querido aprender alguna palabra o frase nuestra?

—Sí. «Poc a poc».

El lema de la isla de la calma...

PERICO

COLABORACIÓN

PORTO-PETRO

Porto-Petro, mar, tierra, pino, barca, paisaje vital y austero. Paisaje vivido con la intensidad con que se sueña algo ansiado. Paisaje abrazado y besado de rodillas. Paisaje hecho carne y alma en el niño de ayer y en el hombre de hoy.

Porto-Petro, mar, tierra, pino, barca, ligado a mi ayer, casi ya lejano, cuando dejaba los libros y las aulas que miran hacia Santa Clara y Calatrava, y salía al campo y a la playa con tres meses de libertad absoluta y soleada.

Porto-Petro es lentitud, melancolía. Porto-Petro, es gris, blanco, azul, un poco más oscuro que todos los azules, cárdeno. Porto-Petro es reposo, austeridad ascética y marinera. Porto-Petro es alma. Y todo, es recuerdo enmarcado por los montes de Consolación, Penya Bosca, el Puig de ses Mamelles y aquella deliciosa iglesia románica de Calonge con su San Miguel y su Virgen del Mar entre cristales.

Porto-Petro está ahí, en mi hoy que es el ayer de Mairena y el mío... «Es Pou de sa Platja», con agua fresca y sosa, entre parras abrazadas a los almendros, zarzamoras polvorientas, norias viejas... en donde todas las mañanas, sentados en el brocal de grandes losas, abrevadero rural, esperábamos a nuestro padre que volvía del pueblo por «el Barrancó».

«Sa Cova Figuera» que conserva todavía los alambres de espino, las paredes de

los gallineros y algún ciruelo que apenas florece, de aquella granja cuyo granjero casó «in articulo mortis». Y aquella cueva con helechos y líquenes, con frescor y erizos, en donde fumábamos nuestros primeros pitillos.

«Sa Punta», ancho campo lindando con el mar y los peces. Correrías interminables, de sol a sol, por «Sa tanca de sa Vinya» y «Guardia Veia». Baños en el «Caló de ses Egos». «Sa Punta» en donde mi abuelo tenía una «beurada», entre sabinas, matas de lentisco y trigales, con muchos pájaros negros y amarillos.

«Sa Torre». Torre muerta. Torre apagada y sin torrero. Torre llena de sol y cielo y quietud. Torre ansiando historia y zumbidos de cañón. «Sa Torre», nuestro cuartel general cuando jugábamos a la guerra con pistolas de níquel y plomo y aquella pequeña barca «Conde Rossi».

Este Porto-Petro es el mío, el perdurable, con sus redes y sus pescadores curtidos como el cuero de los libros viejos, con su paisaje vulgar y extraordinario, con su quietud invernal y su lento estío.

Porto-Petro, recuerdos infantiles en cada movimiento del mar, en cada palmo de tierra, en cada sombra y rama de pino en cada vela y remo de barca.

Porto-Petro, mar, tierra, pino, barca en mi vida.

MIQUEL PONS

RINCÓN FEMENINO

Toda ama de casa, al colocar los muebles, debe tener en cuenta que los contrastes armonizan y que hasta producen muy buen efecto. Claro que no es siempre así. Hay muebles antiguos que nunca podrán ir colocados junto a los modernos, pero, por ejemplo, un escritorio isabelino o una cómoda barroca armonizan muy bien con los muebles de nuestra época.

También las sillas de tapizados y formas distintas, pueden muy bien ser mezcladas en la misma habitación.

Nunca se os ocurra colgar un cuadro ultramoderno sobre una cómoda Luis XV.

Al arreglar una habita-

ción, debéis procurar que haya armonía en el colorido. Porque de ello depende la armonía del conjunto.

Debéis saber también que sobre muebles tapizados de tonos multicolores no se debe poner almohadones con dibujos y colorines.

**

Desde este rincón me hago eco de la excursión que efectuaron el día 19 de junio un grupo de 30 señoritas de esta localidad. Visitaron los lugares más típicos de la isla, regresando encantadas del recorrido.

MARÍA-LUISA

UN DEPORTE DE VERANO

(Viene de la 1.ª pág.)

Decía antes que la mayoría de nuestra juventud sabe nadar. Pero es cuestión distinta si nada bien o mal. Lo último es por desgracia lo que prevalece; para nadar bien se requiere una técnica que no poseemos, ya nadie nos la ha enseñado. Es fácil observar que los extranjeros nadan en nuestras calas con más estilo y técnica que nosotros porque han aprendido dirigidos por personas enteradas. Montar aquí un sistema de enseñanza, naturalmente, no compensaría, pero sí es conveniente que cuando se tenga ocasión de tomar unas lecciones de personas técnicas en esta materia no se desperdicie la oportunidad; a la larga aumentaría con esto el nivel de nuestra natación como ha sucedido en Canarias donde existe verdadero interés por la técnica natatoria; y es la técnica lo que ayuda a aprovechar y dosificar el esfuerzo y da elegancia a los movimientos del nadador.

Y señalemos por fin que, sin necesidad de acudir a profesores de natación, algo muy práctico que en nuestras escuelas podría enseñarse a los chicos, serían unas normas acerca del salvamento de naufragos y la manera de hacer bien una respiración artificial. El tiempo requerido para esta enseñanza sería corto y la utilidad obtenida podría ser muy grande.

M. N. O.

El mundo en telegramas

Budapest. — Imre Nagy y el general Maleter, jefes del movimiento nacionalista de octubre de 1956, son ejecutados ante el estupor del mundo.

Jorcas. — En este pueblecito de Teruel, un grupo de niños asegura haber tenido apariciones de la Virgen.

Beirut. — Estado de guerra en el Líbano. Los rebeldes parece cuentan con la ayuda de la R. A. U.

Atenas. — Visita del Ministro de Asuntos Exteriores español, Sr. Castiella, a esta capital.

Cambridge (Massachusetts). — El satélite artificial norteamericano «Explorador III» ha dejado de existir antes de tiempo.

Melbourne. — La última prueba nuclear llevada a cabo por los norteamericanos en el atolón de Eniwetok, en el Pacífico, ha producido una perturbación atmosférica que puede compararse con la causada por el meteoro que devastó parte de Siberia en 1908.

Estocolmo. — Brasil se ha proclamado campeón del mundo de fútbol al derrotar a Suecia por 5-2.

Washington. — El Senado ha aprobado el proyecto de ley que autoriza compartir los secretos militares atómicos norteamericanos con sus aliados.

Tetuán. — Según un comunicado del Ministerio de Comunicaciones, desde el primero de julio el intercambio postal de paquetes entre la zona Norte y España se regula por las condiciones que rigen en la zona Sur y Tánger.

Nicosia. — Continúa la intensa agitación contra Inglaterra en la isla de Chipre. La organización clandestina turca T. M. T. ha ordenado «seguir la lucha general». Pese a la ley especial contra la incitación a la violencia, dictada por el gobernador, los soldados británicos se ven atacados diariamente por grupos nacionalistas.

SANTANYÍ

Quincenal de intereses locales

*

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza Mayor, 29 - Te. 8

*

Suscripción trimestral

Interior 13 pesetas

Provincias 15 »

Impreso en los Talleres Tipográficos de Editorial Ramón Lluís, editores del semanario «FELANITX».

Bartolomé Estarellas

CUCHILLERIA Y FERRETERIA

Máquinas de coser marca SINGER

Representación motocicletas:

Mymsa - Lanch 75 - Ser 65 - Emeuve MV

Cadena de hierro para cortinas a 1'50 ptas. metro

B. Catany, 8 - Felanitx — Pl. Mayor, 30 - Santanyi